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RIBADITO NEL CONVEGNO UNITARIO SVOLTOSI A FIUMICINO 

Urgente il decentramento 
per i problemi del Morale 

La drammatica situazione delta zona che va da Palidoro a Castel Porziano — II centro-sinistra 
incapace di affrontare la situazione — Inquina mento dal cielo e dal mare — Iniziative del PCI, 
del PSI e del PSIUP — Per i consigli di circoscrizione necessario battere le posizioni delta destra 

E i bus dove sono? 

Trafffco sempre ptu difficile lungo il viale 
delle Mllizle, dove e entrato in funzione II nuovo 
ifinerario preferenziale. Le strozzature, all'lnl-
zlo e in fondo at viale, causate dai semafori • 
che regolano I'immlssione di altre correnH di 
traffico dalle strade lateral!, provocano lunghis-
slme file di auto. Nei moment! di punta la 
coda, per chi va verso II Tevere, si forma addl-
rittura Intorno al piazzale degli Eroi. «Perch* 
fanto spazio ai bus e a noi questo budello? >, 
diceva ieri un automobllista bloccato nella flla. 
« Dove sono gli autobus? >, si chiedeva un al-
tro. La vita difficile delta corsia preferenziale 
di viale delle Milizie e tutta in queste due do-
ma nde. Da una parte si e lasciato un ampio 
spazio per I mezzi pubblici, dall'alfro i bus In 
circolazione sono rimasti quelll che erano, cloe 
pochi. A questo si deve aggiungere che i mezzi 
pubblici, nella parte terminate dell'c ifinerario >, 

vengono dlrottati (come e il caso della llnea S) 
in strade lateral!, dove si « rimangiano > I van-
taggi acquistati sul viale delle Milizie. 

Non e certo In questo modo che si risolve II 
grave problema del traffico cittadino. Insieme 
agli itinerari preferenziali si dovevano rafforzare 
i mezzi pubblici: solo cosi si pud convincere gli 
automobilisti che il mlglior modo per ragglun-
gere il centra e I'uso del bus o del filobus. E' 
perfettamente inutile attrezzare nuove < corsie » 
se poi non si provvede ad aumentare il numero 
del mezzi pubblici. Se questa semplice opera-
zione fosse stata fatta, molti automobilisti che 
oggi affrontano snervanti file per raggiungere 
il lungotevere, avrebbero certamente prefer!to 
usare I'autobus. E' una verita lapalissiana che 
gli amministratori capitoltni non riescono a ca-
plre. Nella fofo: viale delle Milizie sgombero al 
centra e intasato nella corsia per le auto. 

La decisione e stata momentaneamente sospesa 

RIUNIONE IN CAMPIDOGLIO 
per gli aumenti della Stefer 

Incontro alia Reglone per i l passaggio dei poteri del prefetto ai 
comitati di controllo - 125 mila delibere in attesa di esame 

E' stata sospesa la decisione 
di aumentare le tariffe Stefer. 
II grave provvedtmento, solle-
citato dai ministero dei Tra-
sporti. e ora all"esame del Cam-
pidogho. Ieri sera c'era stata 
una lunga riunione fra il sinda-
co, gli assessori Pala e Rosato, 
il presidente della Stefer, Ti-
nazzi. e alcuni dirigenti del-
l'Atac. Al termine deirincontro 
e stato deciso di convocare per 
oggi pomeriggio la commissione 
capitolina dei Trasporti. 

L'aumento delle tariffe Stefer 
rappresenterebbe senza dubbio 
un ulteriore colpo alle gia ma-
gre risorse finanziarie dei nu-
merosi lavoratori che usufrul-
scono dei mezzi dell'azienda co-
munale. Un provvedimento cosi 
grave non poteva certo passare 
sotto silenzio, al di fuori del 
Comune, anche se chi Io impo-
ne e uo organo governativo. E' 
per questo motivo che la que-
stione vicne ora esaminata dal 
Campidogho e non e escluso 
che se ne parli anche al Con-
siglio comunale. 

REGIONE — Un'importante 
riunione si e tenuta ieri mat-
Una fra il presidente della Re-
gione Mechelli. l'asscssore agli 
Enti locali Moratori, 11 com-
missario di governo Rhoerssen 
e i cinque prcfetti delle pro
vince del Lazio. Argomento del-
1'incontro e stato l'entrata in 
funzione dei comitati di control
lo sugli atti delle province e 
dei comuni. Questi comitati as-
sumeranno le funzioni «tuto-
rie> sugli enti locali. fino ad 
oggi esercitate dai prefetti. 

Di fronte ai comitati si sono 
gia accatastate 125 mila deli
bere. di cui 10 mila provenien-
ti dalle amministrazioni pro-
vinciali e lc rimanenti dai co
muni e dagli enti locali della 
regione. Mcntre il Comitate di 
controllo sugli atti delle Pro
vince funzionera solo tra circa 
un mese, per le sezioni decen-
trate (comuni e altri enti locali) 
1'effettivo funzionamento dovra 
awenire. come prevedc la leg
ge. dopo l'approvazione dello 
Stauto regionale da parte del 
Parlamento. La loro attivita 
potra comunque essere prowi-
soriamente demandata al comi-
tato di controllo sulle province. 
La giunta regionale ha predispo-
sto una apposita delibera che 
sara oggetto di esame da parte 
del Consiglio nella riunione con-
vocata per domani mattina. 

Gli student! della « Petrocchi » 

Difendono le aule 
della scuola pilota 
II proweditore vorrebbe togliere 4 aule - Nel 
ridicolo al «Mameli» le accuse ai professori de
mocratic! - Le dimissioni del preside del «Tasso» 

Universitari comunist 
domani a congresso 

Domani e giovedi alle ore 
17 nei locali della sezione in 
via dei FrentanI 4, si terra 
il congresso della sezione 
Universitaria romana c Eu-
genio Curiel >. Presenziera 
il compagno Giorgio Na-
politano, della Direzione del 
Partito. 

Tutti gli universitari co-
munlstl sono Invltati ai la-
vori congressuali. 

Fermento nella media «Pe
trocchi > di via Tuscolana. La 
scuola, che da anni porta avan-
ti un interessante esperimento 
didattico con l'istituzione del 
tempo pieno, dovrebbe cedere 
quattro aule del suo edificio 
al vicino istituto tecnico fern-
minile cPrincipessa di Pie-
monte*. 

c Questo comportera — ha 
detto la preside nel corso di 
una assemblea svoltasi ieri po-
meriggio — che saremo costret-
ti ad eliminare e ridurre alcu
ni corsi». Percio e stata invia-
ta una lettera al proweditore 
agli studi per chiedergli di re-
vocare la sua decisione. D'al-
tra parte, pero. il preside del
la cPrincipessa di Piemonte> 
insiste per avere piu aule per 
nuovi laboratori linguistici. La 
grave situazione deU'edilizia 
scolastica ha posto percio que
sta alternativa: o ridurre l'at-
tivita di una scuola o impedire 
l'espansione di un altro istituto. 

Nel liceo classico « Mameli > 
di via Micheli ai Parioli i do-
centi democratici sono stati in-
vitati dairispettore ministeria-
le a restare a loro posto per 
continuare a svolgere la Icro 
< importante opera educativa>. 
Si e conclusa cosi l'inchiesta 
del ministero della Pubblica 
Istruzione a porta dopo i disor-
dini provocati nei giorni scorsi 
dalla teppa fascista. 

Le provocazioni dei fascisti 

nel liceo dei Parioli, come si 
ricordera. erano arrivate fino 
all'invasione della scuola e a 
reclamare la <testa* dei pro
fessori democratici e di sini
stra che hanno instaurato nuo
vi rapporti con gli studenti. Una 
delegazione di gcnitori di estre-
ma destra si era anche recata 
al ministero per chiedere 1'al-
fontanamento daU'insegnamen-
to dei docenti democratici. Ma 
1'ispettore ministenale, il pro
fessor Margiotta. non ha po-
tuto fare altro che incoraggia-
re i docenti democratici nel 
loro insegnamento. 

Nessuna reazione. invece, tra 
gli studenti del liceo «Tasso» 
di via Sicilia dopo le dimissio
ni di Villoresi, il preside che 
tempo addietro chiamo la po-
lizia nel suo istituto. 

II professor Villoresi. 60 an
ni, ha chiesto di prestare ser-
vizio alia direzione generate 
delle relazioni culturah pres-
so il ministero degli esteri. La-
sciando la scuola ha dichia-
rato: < Ritengo che sia dive-
nuto impossibile un dialogo co-
struttivo tra giovani che vivo-
no net presente e professori 
che continuano a vivere nel 
passato». Una dichiarazione di 
rinuncia. in cui e svelata la 
incapacity di aprire un dialo
go con gli studenti. Alia pre
sident del «Tasso > e stata 
chiamata provvisonamente la 
professoressa Di Porto. 

il partito 
COM1TATO FEDF.RA1.E E 

C. F. C : sono contocati do-
mani allc ore 18 presso la Dire
zione (via Bottegtie Oscar*). 
ZONA ROMA-SUD: ore IS JO 
a TorptRnattara rinnlone del 
Krnppo Uvoro culturale (Grie-
co); sesreterU zona Sad, alle 
17, TorpSKnattara. TUFFXI.O: 
10^0, comizlo (C. Capponl). 
SAN GIOVANNI: 19,30, attivo 
(Mlcnccl). COMITATI DlRETTI-
VI: Primavalle, 19,30 (Trlvelll); 
Borgo Prat I, 20,30. C D . e pro-
hlvlrl; Caialnttf. 20; Ponte Mll-
vlo, 20.30; Monte Mario, 20; 
Aurella, 20; IV Mlfllo, 20 (De 

Ccsaris); PP.TT^ 19, a Gen-
zano; Lanavlo, 19 (Elmo); Ma
rino, 19, comitato comunale 
(Qaatlmccl) ; Rocca di Papa, 
19, CD e pruppo consiliare 
(Riccl); Testaccio, 20. SEZIONE 
UNIVF.RSITARIA: ore IS, con-
tinna II congresso della cellnla 
di Archlleltura (Fantini e Mi
cheli); ore 10. In facolta, cel-
lula dl Maftlstero A W I S O AL
LE 8EZIONI: tulte le sezioni 
che ancora non hanno flssato 
la data del lorn congresso sono 
tnvltate a prendere contatto 
con la Commission* d'organli-
ttfloae della Federatlone. 

L'iniziativa delle forze popo-
lari per dare a Roma un'ammi-
nistrazione decentrata, profon-
damente democratica. continua 
senza soste. II problema delle 
circoscrizioni e ormai dibattuto 
da tutte le forze politiche vera-
mente interessate a cambiare 
il volto della citta, a sciogliere 
i nodi vecchi e nuovi che le 
impediscono di essere una me-
tropoli moderna, capace di re-
cepire (per risolverli) i pro
blemi che assillano la vita dei 
suoi tre milioni di abitanti. Si 
vuole giungere all'elezione diret-
ta dei consigli, a quella degli 
aggiunti che scaturisca dai con
sigli stessi, a dare a questi nuo
vi organism! poteri soprattutto 
decisionals 

L'opposizione a questa linea 
— come e stato sottolineato 
anche nel corso di un conve-
gno unitario (PCI. PSI. PSIUP) 
organizzato domenlca scorsa a 
Fiumicino — e quanto mai ac-
canita e viene dalle forze dl 
destra interne ed esterne al 
centrosinistra capitolino. Le 
stesse forze. in ' sostanza, die 
hanno deciso di bloccare il pro-
cesso di decentramento ammini-
stratlvo proprio perche si sono 
rese conto che questo si ricol-
lega al tema piu vasto delle 
riforme. della lotta che milioni 
di lavoratori stanno conducen-
do In tutto il paese per otte-
nerle. 

Questa volta l'esigenza di un 
decentramento democraUco e 
stata avanzata dalle forze po
litiche di sinistra e dai lavo
ratori della nona circoscrizio
ne (superficie 279.759.167 metri 
quadrati: circa 85 mila abitan
ti). La zona comprende l'lntera 
fascia del litorale da Palidoro 
a Castel Porziano con i centri 
di Fregene. Fiumicino e Ostia 
Lido. La zona mare della citta, 
insomnia, afflitta in terra, nel 
cielo e nel mare dai terrlbili 
veleni deH'inquinamento. Una 
zona vastissima dove mancano 
ospedali, scuole, case, dove i 
collegamenti con il centro urba-
no sono carenti. dove le case 
sono prive di una completa rete 
di fognature, dove esiste il pro
blema del comprensorio aeropor-
tuale. quello del porto dl Fiu
micino. dove non ci sono indu-
strie, dove l'occupazione negli 
ultimi sei mesi ha avuto una 
caduta verticale. dove vivere 
e sempre piu difficile, dove di-
laga la speculazione sulle aree 
(le piste deH'aeroporto hanno 
un colore dorato... e non solo 
quelle!). 

Questo quadro. riproposto da 
quanti (sindacalisti e uomini po-
litici, esponenti dei comitati cit-
tadini, lavoratori e consiglieri 
di circoscrizioni) domenica scor
sa sono Intervenuti nel dibat-
tito, e ben conosciuto anche da 
chi intende continuare ad am-
ministrare il Campidoglio come 
ha fatto fino ad oggi. I lavora
tori di Ostia e Fiumicino. di 
Fregene e di Palidoro hanno 
fatta mille proteste, inviato de-
cine di denunce. Ma l'ammini-
strazione di centro sinistra da 
questi problemi e rimasta lon-
tana ben oltre i trenta chilo-
metri che la separano dal lito
rale. 

Una rlprova, dunque. Una ri-
pro\'a deirimportanza che il pro-
cesso di decentramento ammi-
nistrativo ha ormai assunto di 
fronte airimpotenza (dimostra-
ta) di certi amministratori. 
Siamo di fronte ad un nodo 
oynai che va decisamente re-
ciso e nel piu breve tempo 
possibile. Sono d'accordo su 
questo certe forze della DC: 
hanno ribadito le loro posizioni 
avanzate sul problema i com-
pagni Vetere (PCI). Di Segni 
(PSI) e Schiavello (PSIUP) 
quando domenica hanno tirato 
le somme al convegno di Fiu
micino. 

II vicesindaco ha ribadito la 
necessita che per risolvere tutti 
i problemi che assillano Ro
ma sono ormai necessari « equi-
libri politici piu nuovi e avan-
zali*. Schiavello ha ribadito la 
disponibilita del PSIUP verso 
soluzioni avanzate e concrete 
per il decentramento. II compa
gno Vetere ha detto che ormai 
e venuto il momento di andare 
oltre le parole ;• e necessario 
scendere sul terreno concreto 
delle proposte. per Isolare e 
battere quanti intendono affos-
sare il decentramento ammini-
strativo. Inoltre. proprio per da
re conteouti a questo nuo\o 
modo di amministrare che co
munque va portato avanti. per 
risolvere i problemi di fondo 
di Roma (e. quindi. di tutte le 
circoscrizioni) e comunque in-
dispensabile mutare radicalmen-
te gli indirizzi economici. La-
vorare sul piano della concre-
tezza politica a Roma significa 
imanzi tutto non separare que
ste due fondamentali esigenze. 

Ora vanno isolate e bat lute le 
forze di destra interne ed ester
ne alia DC e al centro sinistra. 
I «petrucciani > (Mensurati. Di 
Tillo. Maria Mini. Ziantoni) sa-
bato sera hanno parlato chiaro 
sul decentramento. Loro non lo 
\ogIiono e si sono detti favo-
revoli a < comuni sul tipo dei 
municipi parigini. con il Cam
pidoglio come orpanismo super-
comunalc >. Questa posizione e 
stata resginta con indignazione 
dalk) stcsso aggiunto d.c. della 
nona circoscrizione, Benvenuto 
Sparro. Sulle loro posizioni si 
ritrovano i socialdemocratici che 
non rinunciano nemmeno ad 
avanzare proposte comiche come 
quella che gli aggiunti del sin-
daco siano scelti dalla Giunta 
fra i c trombati > alle prossime 
clezioni. 

Pud essere battuto questo 
schieramento conservatore? E' 
possibile. come ripetiamo: se 
anche sul terreno dei fatti c 
delle proposte. PSI e sinistra 
DC dimostreranno di essere alia 
altezza della situazione nei 
fatti oltre che con le parole. 

a. g i . 

L'investitore del giovane cui ven nero asportati i reni 

NON L HO UCCIS010? 
L'interrogativo dopo l'inchiesta sull'equipe dei sanitari di una clinica del Policlinico che effettuo il prelievo dei reni 
Frettolosi gli accertamenti eseguiti dai medici - L'inchiesta del magistrato • Le norme previste dalla legge sui trapianti 

SALVATO 
DAI FILI 

E' sempre in gravi condizioni. ma adesso 
i medici sono assai piu ottimisti. Giancarlo 
Aleggi. il bambino di due anni precipitato 
nel vuoto da venti metri dalla finestra della 
sua abitazione, al nono chilometro della Ca-
silina. forse si salvera per alcuni fili di 
recinzione che hanno attutito la caduta e 
per la prontezza di spirito di un infermiere 
che ha praticato la respirazione bocca a 
bocca al piccino pochi attimi dopo la caduta. 

Giancarlo Aleggi era in casa con la madre, 
l'altro pomeriggio verso le 18. quando ha la
sciato cadere da una finestra un quaderno 
del fratellino. con il compito da portare a 
scuola. Cosi la madre, Giuditta, si e allonta-
nata per pochi minuti, il tempo di scendere 
in strada e recuperare il quaderno. E' stato 
in questo brevissimo spazio di tempo die 
Giancarlo ha accostato una sedia alia fine
stra, vi e salito sopra. ha perso l'equilibrio 
ed e precipitato dal quinto piano della casa: 
fortunatamente si e abbattuto su alcuni fili 
che recintano un giardinetto e che hanno 
attutito il colpo. 

Fra i primi ad accorrere vi e stato poi 
l'infermiere delPaeronautica Stefano Speran-
za il quale — accortosi che il piccino non 
respirava — ha praticato a Giancarlo la 
respirazione bocca a bocca. Appena il pic
cino ha mostrato di riprendersi lo stesso 
infermiere lo ha trasportato in clinica e 
quindi al San Giovanni, dove ancora Gian
carlo e ricoverato in osservazione. Nella 
foto: Giancarlo Alessi con accanto la madre. 

II giovane che si e lanciato dal piazzale del Pincio 

AVEVA DETTO AGLI AMKI 
«Finiro per ammazzarmi» 
Era uscito dal S. Maria della Pieta quaffro giorni prima — A 16 anni aveva comin-
ciafo a drogarsi — Nessuna cura — La madre: «Non veniva piu a trovarmi» 

PCI: decentramento della f ederazione 

ELETTO UN ALTRO 
COMITATO Dl ZONA 
E' stata costituita la zona 

Civitavecchia-Tiberina del Par
tito. che comprende le organiz-
zazdoni comuniste presenti nei 
28 comuni della fascia al nord 
della citta, che si estende da 
Civitavecchia a Fiano. dal ma
re al Tevere. Questa importan
te tappa sulla via del decentra
mento politico della Federazione 
e stata sottolineata in due gior-
nate di intenso e appassionato 
dibattito nella casa del popolo 
di Fiano. Erano presenti gli 80 
delegati eletti nei congress! di 
sezione in rapprescntanza di 
3.800 tesserati, e molti invitati 
di tutti i paesi limitrofi. 

II dibattito e stato aperto dal
la relazkme del compagno Gio
vanni Ranalli. che ha presentato 
il bilancio deirattivita svolta ne
gli ultimi tempi, e ha indicato i 
punti prmcipali che dovranno 
qualificare it lavoro del partito 

nei prossimi mesi. Sono poi in
tervenuti nel dibattito numerosi 
altri compagni di tutte le sezioni 
che hanno dato vita alia zona. 

E* stato infine eletto il co-
mitato direttivo, che si compone 
di 28 compagni e di cui fanno 
parte dirigenti di sezione, pub
blici amministratori. lavoratori 
delta compagnia portuale di Ci
vitavecchia e del centro nuclea-
re della Casaccia, alcuni gio
vani e due donne. II direttivo 
ha quindi eletto it compagno AI-
do Bordin a segretario di zona. 
prendendo atto positivamente 
delle recenti dedsioni del comi-
tato federate che ha attribuito 
al compagno Ranalli nuovi in-
carichi. 

II nuovo segretario ha rin-
graziato i compagni e ha indi
cato i pnmi criteri di lavoro per 
attuare le decisioni politiche del
la conferenza di Fiano. Eros Alesi 

Contro la rappresaglia antisindacale 

SCIOPERO ALLA GULF 
Occupafa un'azienda fessile a Lafina — Sdopero alia Sgara-
vatti — Iniziato lo sciopero di un mese degli anestesisti 

Con uno sciopero di 4 ore i 
lavoratori dei centri Gulf di 
tutta Italia hanno risposto al
ia rappresaglia della direzione 
che ha licenziato un rappre-
sentante sindacale della filiate 
di Roma, proprio mentre sta-
va trattando un accordo pro-
vinciale. Gli scioperi sono sta
ti effettuati dai dipendenti de. 
depositi e delle filiali Gulf di 
Iavomo, Mestre, Porto Mar-
ghera e Crotone. Se la societa 
non ritirera il provvedimento 
di rappresaglia i lavoratori e 
i sindacati porteranno avanti 
la lotta, e la intensificheranno. 

SILATURA — Ancora una 
fabbrica occupata dagli ope-
rai per difendere il posto di 
lavoro. Si tratta di un'azien
da tessile di Privemo, in pro-
vincia di Latina, la Silatura. 
II padrone ha lincenziato 55 
operai su un organico di 180 
dipendenti; inutile e stato il 
tentativo di far rientrare me-
diante la trattativa e un pri-
mo sciopero il provvedimen
to. cosi i lavoratori sono stati 
costretti ad occupare 1'azlenda. 

ANESTESISTI — E' inizia
to ieri lo sciopero degli ane
stesisti degli Ospedali Riuniti 
che durera fino al 28 febbraio. 
In questo periodo saranno as-
sicurati i servizi di emergenza. 

SGARAVATTI — I lavora

tori del vivaio Sgaravatti sono 
scesi ieri in sciopero per re-
spingere il tentativo padronale 
di ridurre l'occupazione. Nel
la mattinata si e svolto un in
contro tra i sindacati e la di
rezione dell'azienda. 

OONI — Hanno scioperato 
ieri i dipendenti delle ditte 
appaltatrici per la manuten-
zione degli impianti sport ivi 
del CON I, per respingere i 

Un saluto 
affettuoso 
a Natalini 

II compagno Mario Natalini, 
direttore tecnico della lipografia 
nella quale si stampa il nostro 
giornale. lascia il lavoro e va 
in pcnsione dopo 40 ami di at
tivita. II nostro caro compagno 
di lavoro e stato salutato in una 
breve e commossa cerimonia, 
presenti i dipendenti dello sta-
bilimento GATE, delle ammini
strazioni e delle redazioni del-
VUnita c di Paese Sera. A Ma
rio Natalini rinnoviamo gli au-
jnrri e il 'saluto dei compagni 
dell'Unttd. 

Iicenziamenti e chiedere il ri-
spetto del contratto. Da tem
po e stato chiesto alia dire
zione del CONI un incontro 
per giungere alia cessazione 
dell'appalto assorbendo in tal 
modo i lavoratori negli orga-
nici dell'ente. La direzione non 
ha dato risposta, cosi i lavo
ratori hanno deciso in assem
blea il proseguimento delta 
lotta. 

DIMGA — Grave rappresa
glia sindacale alia carrozzeria 
Dimca sulla via Tiburtina: il 
padrone ha licenziato due 
rappresentanti sindacati e una 
attivista del sindacato. I 30 
dipendenti della carrozzeria si 
erano cominciati ad organiz-
zare soltanto da poco ed ave-
vano appena eletto i propri 
rappresentanti, quando fe giun
ta improwisamente la rap
presaglia del padroncino. Sta-
mane i lavoratori scioperano 
pre protestare contro il prov
vedimento. 

POZZO — Una delegazione 
di operai che occupano la Poz-
zo, accompagnata dai compa
gni Mancini e Marroni, e sta
ta ricevuta dal presidente del
ta prcvincia Ziantoni, che ha 
assicurato il suo intervento 
presso i minister! dell'lndu-
stria e delle Partecipazionl 
BUtaU. 

«Si drogava da quattro anni 
e ne aveva appena venti. Come 
aveva cominciato non lo sap-
piamo. Era uscito dal Santa 
Maria della Pieta giovedi scor-
so. Era venuto qui da noi e 
subito ci aveva detto: " Que
sta volta la non ci torno, que
sta volta mi ammazzo... ". Poi 
aveva ripreso la stessa vita >. 
Parlano cosi gli amici di Eros 
Alessi. il giovane che ha posto 
fine alia sua vita lanciandosi 
domenica dal muraglione del 
Pincio su via del Muro Torto. 

Eros era stato tenuto nel ma-
nicomio un paio di giorni: era 
in preda agli stupefacenti. L'ave-
vano curato come si pud curare 
un pazzo, un uomo squassato da 
una crisi violenta; l'avevano 
tenuto qualche giorno in osser
vazione e avevano capito be-
nissimo la ragione del terribile 
stato in cui versa\-a. Eppure to 
avevano dimesso ben sapendo 
che il ragazzo sarebbe tomato 
a cercare la droga. 

Come quest'ultima tragica 
volta anche in precedenza Eros 
Alesi era stato ricoverato in 
istituti psichiatrici e dimesso 
dopo pochi giorni di degenza. 
Piu di una volta il giovane era 
stato fermato dalla polizia (una 
volta anche a Napoli) e rin-
chiuso in una cella di sicurezza. 
Ma mai nessuno ha pensato che 
quello era it modo per portarlo 
ad un gesto disperato e defini
tive 

Siamo andati a partare con 
gU amici di Eros Alessi a piazza 
di Spagna. II giovane non era 
soli to frequentare il luogo e 
quindi sono pochi quelli che lo 
conoscono. Ha detto Tony, un 
ragazzo di 20 21 anni. capelli 
lunghi. una fascia sulla fron
te. una casacca colorata: « Lui 
si definiva un uomo tibero ed 
e per questo — spiega\a — 
che dormiva da solo nelle grot-
te dd Pincio. Ultimamente mi 
a\-eva detto che avrebbe fatto 
documenti falsi per cercare di 
raggiungere il Marocco. Era un 
personaggio tormentato, strano: 
scriveva poesie, voleva viag-
giare. Diceva che l'uno e l'altro 
eran modi per sentirsi piu vivo. 
Anche se poi. forse proprio per
che di lui non restasse niente. 
bruciava tutto cio che aveva 
scritto >. 

Gli amici raccontano ancora 
che Eros viveva di collette ma 
i soldi non li spendeva mai per 
comprare cibo. r Non 1'abbiamo 
mai visto mangiare >. «I de-
nari e chiaro servivano — di-
cono ancora coloro che lo co-
noscevano — per acquistare le 
sirmghe e la droga». 

E quando non riusciva a tro-
vare soldi si iniettava nelle 
\x>ne la birra. Eros Alesi aveva 
20 anni. da quattro si drogava. 
quindi aveva iniziato a 16 anni: 
ed era arrivato a questo punto. 

E' stato possibile ncostruire 
le ultime ore del ragazzo at-
tra\erso il racconto di un ami-
co. «Ieri pomeriggio a vet a 
cercato di v^endere un oggetto 
indiano. una piccola statua di 
una divinita indu per tremila 
lire. Aveva trovato un acqui-
rente a 1000 lire e l'aveva ce-
duto. Mi aveva detto che a 
vrebbe comprato una siringa ». 

De\t» essere stato cosi. Eros 
si e appartato un'ultima \olta 
e si 6 inicttato una sostanza 
stuncfacentc. 

Ieri e stata intcrrogata la 
madre. t Era tanto tempo che 
non to vedevo...» ha detto fra 
le lacrime. Oggi verra effet-
tuaU l'autopsia. 

Non e solo la famiglia dl Luigi 
Rattinaggio a voler sapere se in 
effetti il giovane era morto 
quando gli furono prelevati i 
reni nella clinica universitaria. 
Anche l'investitore, Domenico 
Raco, ha chiesto ad un legale 
di rappresentarlo durante l'in
chiesta giudiziana. Per 1'inci-
dente e per la morte di Luigi 
Battinaggio e stato denunciato 
per onucidio colposo e gli e 
stata ritirata la patente per 
dieci mesi. Ora si chiede: c E 
se non sono stato io ad ucci-
derlo quella sera del 22 feb
braio del "69 in via Cessati Spi-
riti con la mia "Giulia"? >. 

Per ora il difensore di Dome
nico Raco non ha potuto pren
dere visione degli atti che sono 
stati redatti dal sostituto pro-
curatore che ha condotto le pri
me indagini. Quando il proce-
dimento sara formalizzato. e la 
cosa dovrebbe avvenire in que
sti giorni. si sapranno forse 
maggiori particolari su questa 
delicata vicenda e quindi il le
gale. con maggiore cognizione 
di causa, potra chiedere di inse-
rirsi nell'istruttoria. 

D'altra parte per quanto se 
ne sa il magistrato non ha indi-
vlduato ancora chi material; 
mente esegui il prelievo e quindi 
non pud elevare un capo di im-
putazione preciso. Ma la ru-
brica. nella quale si legge « omi-
cidio colposo >. e gia abbastanza 
eloquente. 

Ci si chiedera: come e possi
bile avanzare una ipotesi di 
omicidio quando non si sa an
cora chi e con quah modalita 
ha eseguito l'intervento? 

A questo punto bisogna leg-
gere la legge sui trapianti. un 
decreto che porta la data del 
9 gennaio 70. «Le metodiche 
dirette all'accertamento della 
morte nei soggetti sottoposti a 
rianimazione per lesioni cere-
brali primitive possono essere 
impiegate allorche risulti nei 
soggetti medesimi la contempo-
ranea presenza di: 1) stato di 
coma profondo accompagnato 
da: a) atonia muscolare. b) ari-
flessia tendinea. c) indiffcrenza 
dei riflessi plantari, d) midriasi 
paralitica con assenza del ri-
flesso corneale e del riflesso 
pupillare alia luce; 2) assenza 
di respirazione spontanea, dopo 
sospensione per due minuti pri
mi di quella artificiale, da con-
trollarsi immediatamente prima 
del prelievo; 3) assenza di atti
vita elettrica cerebrale sponta
nea e provocata. Tali fenomeni 
dovranno: a) essere rilevati e 
controllati a brevi intervalli di 
tempo, per quanto riguarda l'at-
tivita elettrica cerebrale in con-
tinuo; b) essere contemporanea-
mente presenti e persistere im-
modificati per una durata di 
almeno 24 ore. in assenza di 
somministrazione di farmaci de-
pressivi del sistema nervoso cen-
trale e di condizioni di ipoter-
mia ». 

Come si vede si tratta di un 
lungo elenco di accertamenti da 
eseguire. Ora. se il sanitario e 
l'equipe che ha eseguito i pre-
lievi hanno fatto tutti questi 
accertamenti e i risultati sono 
stati interpretati in modo non 
corretto. e evidente che do\xan-
no rispondere di omicidio col
poso; non volevano uccidere. 
ma il loro errore obbiettiva-
mente ha portato alia morte del 
paziente. Anche se questa in 
definitiva sarebbe comunque av-
venuta. 

Ma se non sono stati neppure 
fatti tutti questi accertamenti la 
responsabilita potrebbe essere 
ben piu grave: le disposizioni 
di legge sono tassative. il non 
averle ossen'ate equivale a dire 
che volonlariamente si e ucciso 
il ragazzo. perche per quanto e 
noto questi potrebbe anche es
sere stato ancora in vita al mo
mento dell'iptervento. 

Si riapre dunque. e in modo 
clamoroso. il discorso sui tra
pianti: di nuovo (dopo il caso 
di Antimo Viotti) sotto accusa 
e una equipe di medici dell'Uni-
versita. Ma questa volta 1'ac-
cusa e ben piu grave di quella 
di uso illegittimo di cada\-ere 
(per mancanza di autorizzazio-
ne) e la prospettiva per chi ha 
eseguito l'intervento di prelievo 
e di qualche anno di carcere. 

Domani 
assemblea 
degli edili 
comunisti 

Incontri, comlzi, essembl«e dl 
partito *l vanno svolgendo d i -
vanti alle fabbriche e m\ can-
fieri sui temi dell'occupaztone, 
delle riforme e per un rwovo 
sviluppo economlco; domani, al
le 18 su questi temi si svol-
gera in Federazione I'assemblea 
generale degli edili conwnliti. 

La zona Roma-Nord ha in-
detto per giovedi un'assemblea 
di edili nella sezione Primaval
le, da dove partira un corteo 
diretfo a largo Donaggio per 
partecipare al comizio del se
gretario della federazione Pe-
troselli. A Velletri si e gia 
svolta un'assemblea e t incon
tri nei cantieri; altri 4 si ter-
ranrto tra oggi e domani, in pre-
parazione di una manifestazlo-
ne; a Frascati infine si e svolta 
un'assemblea di edili e il grup-
po comunista ha chiesto la con-
vocazione del Consiglio comu
nale. 

Lutto 
E' deccduto Gregorio Antonuc-

ci. padre del compagno Paolo. 
della sezione Mazzini. awocato. 
membro deH'associazione giuristi 
democratici. 

Alia moglie dello scomparso. ai 
figli Paolo e Giulio, alle nuore. 
ai nipoti, giungano le condoglian-
ze del Partito. della Came
ra del Lavoro e dell'c Unita ». 

I funerali si svolgerarmo doma
ni mercoledi alle 'II, putamdo da 
via Cantort IT, 
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